



## DINERO

**AMLO: respeto al trabajo de las calificadoras // 11,200 demandas contra Bayer por probables casos de cáncer // Día de la Mujer: ellas llevan el gobierno**

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

**E**L GOBIERNO MEXICANO no limitará el trabajo de las agencias calificadoras de crédito, está dispuesto a ser objeto de escrutinio internacional en lo político y en lo económico. El presidente López Obrador salió al paso al ruido que levantó el senador de Morena Salomón Jara, quien anunció una reforma legislativa para castigarlas. "México es un país libre y no tenemos nada que esconder; estamos en favor de la transparencia. Esto de las calificadoras es su trabajo; lo respetamos, no vamos nosotros a limitar su función", dijo AMLO. Sin embargo, el senador Jara, sigue 'montado en su macho', dice que no retirará su propuesta. Está viviendo sus cinco minutos de celebridad.

### Bayer, los litigios

AL ANUNCIAR SUS resultados financieros para el año fiscal 2018, la compañía químico-farmacéutica alemana Bayer (la misma que produce aspirinas) dio a conocer que enfrenta alrededor de 11 mil 200 demandas por las afecciones de sus herbicidas en la salud, los cuales son hechos con glifosato y comercializados bajo los nombres de Roundup y Ranger Pro. Los litigios están relacionados con casos de cáncer. El Roundup ha sido fabricado en colaboración con Monsanto, multinacional estadounidense dedicada a la producción de agroquímicos y biotecnología. A pesar de que Werner Baumann, presidente de Bayer, ha dicho que la integración de ambas compañías ha tenido un excelente comienzo, lo cierto es que la empresa a su cargo actualmente apela una decisión que la responsabiliza, junto con Monsanto, del cáncer del jardinero Dwayne Johnson, quien en agosto del año pasado les ganó una demanda por 289 millones de dólares.

### La mujer en la IP y el gobierno

ESTO SUCEDE EN la esfera de la iniciativa privada: el porcentaje de mujeres en puestos directivos en México disminuyó ocho puntos con respecto al año pasado y se sitúa en 26%, de acuerdo con el informe *Women in business 2019*, publicado por la firma Grant Thornton en el contexto del Día Internacional de la Mujer.

En contraste, el gabinete de Andrés Manuel es el que ha incorporado a más mujeres en la historia de México, incluidos los dos sexenios anteriores. Mientras en el equipo actual ocho de los 18 miembros son mujeres (44.4 por ciento), en el de Peña Nieto sólo fueron tres de 19 (23.5 por ciento) y en el de Calderón cuatro de 17 (15.8 por ciento). Las mujeres que conforman el gabinete de AMLO son: Olga María Sánchez Cordero (Gobernación), Graciela Márquez Colín (Economía), Rocío Nahle (Energía), Irma Eréndira Sandoval (Función Pública), María Luisa Albores (Desarrollo Social), Luisa María Alcalde (Trabajo y Previsión Social), Alejandra Frausto (Cultura) y Josefa González Ortiz Mena (Medio Ambiente y Recursos Naturales).

### Ombudsman Social

Asunto: trabajó y le pagan menos

EN 2018, EL Centro de Estudios Tecnológicos del Mar #34 (Cetmar) de Zihuatanejo me adjudicó, de acuerdo con su convocatoria, la categoría de profesor asociado 'A' de medio tiempo (20 horas). Sin embargo, a la hora de realizarme el pago correspondiente por el trabajo devengado, tres meses después, resulta que no me asignaron la clave que gané en el concurso, sino que me pagaron por hora y, por consiguiente, tanto el sueldo como las prestaciones son menores. He enviado tres escritos al director del plantel, doctor Emigdio Ramírez, pero él dice que es el titular de la Unidad de Educación Media Superior Tecnológica Agropecuaria y Ciencias del Mar (UEMSTAyCM), el ingeniero Ramón Zamanillo López, quien no ha querido resolver la situación.

Antonio Vargas (vía Facebook).

**R: ESTO YA** no debería ocurrir en los tiempos de la IVT.

### Twitteratti

**VUELVO A MENCIONAR** lo que dijo Simone de Beauvoir hace muchos años: las mujeres tienen siempre que defender sus derechos.

Margo Glantz @Margo\_Glantz

Facebook y Twitter: galvanochoa  
Correo: galvanochoa@gmail.com

## EXPLICA TRIANGULACIÓN DE RECURSOS



▲ Gerardo Sosa Castelán, presidente del patronato de la Universidad de Hidalgo,

explica en San Lázaro el uso y destino de 19 millones de dólares. Foto Marco Peláez